

**LBFR - Léon Blum / Folie Régnauld**  
**Atelier Propreté - Sécurité - Vivre ensemble**

**Compte rendu de réunion**  
**Mardi 03 juin 2025**  
**Mairie du 11<sup>e</sup> - 14h - salle 110**

**Présents (4)** : Monique Boussemart, Christian Mercadiel, Nadine Percheron et Farid Saidoune.

**Excusés (3)** : Pierre-Alix Binet, Amel Derghal et Catherine Letellier.

**Absents (5)**: Aline Akram, Annie Bource, Mathias Azaz, Geneviève Binama et Aoua Diabate.

**Ordre du jour :**

- 1- Retour sur la marche blanche contre les rixes prévue le 31 mai, organisée par HDJ,
- 2- Point sur l'opération *J'aime mon quartier propre*,
- 3- Retour sur notre demande de visite d'un centre de tri,
- 4- Retour sur la consultation pour l'implantation de bancs,
- 5- Retour sur l'implantation de clous  *Ici commence la Seine*,
- 6- Point sur *Les Pierrots de la Nuit*,
- 7- Projets :
  - a- Élaboration du questionnaire à destination des habitants,
  - b- Point sur le projet d'affichettes pour les Trilib
  - c- Participation à l'événement *Une Journée pour la vie* (septembre) ?
- 8- Préparation de la plénière (mardi 17 juin, à 19h),
- 9- Questions diverses.

Préambule

A ce jour, nous n'avons pas encore eu l'ordre du jour de la plénière prévue pour le mardi 17 juin mais, sauf refus de la part de la mairie, notre vœu pour la réouverture de l'accès au square de la Roquette par la rue Servan devrait être présenté.

A suivre...

**1- Retour sur la marche blanche contre les rixes prévue le 31 mai, organisée par HDJ**

La marche a bien eu lieu mais aucun des membres présents n'a pu y participer.

En l'absence d'Aoua ce jour, il n'est pas possible d'avoir plus d'information sur le déroulé de cet événement.

**2- Point sur l'opération *J'aime mon quartier propre*, printemps 2025**

Nous avons reçu un courrier du maire, daté du 25 avril, nous invitant à participer à l'opération *J'aime mon quartier propre* le mercredi 4 juin. Toutefois, en consultant l'adresse du stand, nous nous sommes aperçus qu'il ne se trouvait pas dans notre quartier (mais sur Nation/Alexandre Dumas).

Nous avons aussitôt signalé l'erreur. Malheureusement, malgré nos relances, aucune date n'a pu nous être transmise pour l'opération concernant notre quartier. Nous n'avons donc pas pu participer à cette édition.

**3- Retour sur notre demande de visite d'un centre de tri,**

Depuis plusieurs années, notre commission souhaiterait pouvoir visiter un centre de tri des déchets (dans le XV<sup>e</sup> notamment). Nous serions au moins 7 membres du CQ intéressés par cette visite.

Le 2 juin, La Cellule nous transmettait un début de réponse : *Nous n'avons pas eu de retour concernant la visite du centre de tri. Cela est dû à des soucis RH, il est compliqué de suivre les sujets pour l'équipe du centre de tris.*

Nous allons donc renouveler notre demande, en espérant pouvoir obtenir une réponse positive pour la mi-septembre.

A suivre...

#### **4- Retour sur la consultation pour l'implantation de bancs**

Nous avons reçu, le 15 avril, un message de La Cellule nous informant de la possibilité de soumettre des propositions d'emplacements pour des bancs.

Nous avons donc reconfirmé, le 23 avril, l'une de nos anciennes demandes de 2019, à savoir l'implantation de bancs dans la rue du Général Renault, au niveau des n° 2 et 8 : Depuis qu'elle avait été piétonnisée *Rue aux enfants*, en 2018, aucune des assises prévues n'a été installée.

Le 23 mai, la Cellule nous informait que *les propositions qui émanent du CQ ont bien été prises en compte et sont transmises aux élus pour avis et le cas échéant, aux services pour études de faisabilité. Nous reviendrons vers les CQ dès lors que les services nous auront fait un retour.*

Le processus risque, une nouvelle fois, d'être long. A suivre...

#### **5- Retour sur l'implantation de clous *Ici commence la Seine***

Le 28 janvier, un courrier du maire nous informait de l'implantation de clous *Ici commence la Seine* (cf. notre précédent compte rendu du 18/03/25).

Le 2 juin, la Cellule nous a transmis la liste des emplacements retenus :

- *Devant le collège Beaumarchais*
- *Au niveau de la place Pасdeloup*
- *Devant le bar L'Autobus (1, rue Oberkampf)*
- *Cœur piéton Oberkampf*
- *Rue de la Folie-Méricourt (entre la rue Oberkampf et la rue Saint-Ambroise, mais moins prioritaire)*
- *Rue Saint-Ambroise (vers le n°25)*
- *Rue du général Blaise*
- *Place Léon Blum*

*En cas de clous restants :*

- *Rue François de Neufchâteau*
- *Place Marek Edelman*

A suivre...

Les membres présents expriment une nouvelle fois leur doute sur la réelle efficacité de ce dispositif.

#### **6- Point sur *Les Pierrots de la Nuit***

Le 14 mai, la Cellule nous avait adressé un courrier nous invitant à contacter l'association *Les Pierrots de la Nuit*, association de médiation traitant les conflits entre riverains et gérants de débits de boissons sur les questions des nuisances sonores.

Ce point et la réelle efficacité de cette association ont déjà fait l'objet de nombreuses discussions depuis plusieurs années : des collectifs et associations de riverains étant farouchement opposés à la présence et aux " prestations " des *Pierrots de la Nuit* qui, dans les faits, ne semblent pas résoudre les problèmes de nuisances.

Aussi, après discussion, notre commission ne souhaite pas contacter cette association.

#### **7- Projets**

##### **a- Élaboration du questionnaire à destination des habitants (cf. notre CR du 18/03/25)**

Farid avait commencé à rédiger le questionnaire à destination des riverains du secteur Japy.

N'ayant eu que très peu de retours des membres de la commission, il va peaufiner le questionnaire et nous soumettra le nouveau projet pour consultation.

A suivre...

##### **b- Point sur le projet d'affichettes pour les Trilib**

Farid avait également soumis l'idée d'apposer des affichettes sur les bacs Trilib pour éviter les dépôts sauvages.

Après réflexion, il a été constaté que ces bacs sont régulièrement lavés, les affichettes seront donc automatiquement enlevées.

D'un commun accord, nous décidons d'abandonner ce projet.

##### **c- Participation à l'événement *Une Journée pour la vie* (septembre) ?**

En l'absence d'Aoua, il n'est pas possible d'aborder ce point et nous le regrettons.

Il est en effet impératif pour la commission de pouvoir participer de manière effective aux réunions préparatoires de cet événement, et ce en vue d'un réel partenariat. Nous avons déjà soulevé ce problème de manque de concertation lors de la précédente réunion.

A défaut d'un réel partenariat, le Conseil de quartier ne pourra pas voter de budget pour ce projet.

## **8- Préparation de la plénière (mardi 17 juin, à 19h)**

D'après le planning élaboré et transmis par le groupe d'animation, le temps de parole pour la commission (restitution, budget, projets et invitation à s'investir dans la commission) est limité à 5 minutes, ce qui paraît très court pour plusieurs d'entre nous.

Farid prendra la parole au nom de la commission.

## **9- Questions diverses**

### **- Absence de cendrier devant la mairie**

Nous avons constaté l'absence de cendrier devant la mairie (établissement public qui devrait montrer l'exemple). Aussi, afin de limiter la présence de mégots au sol (ou dans les jardinières), notamment les jours de mariage, nous allons demander l'installation de cendriers devant la porte principale (visible depuis les agents de sécurité).

### **- Terrasse installée sur une grille d'aération du métro**

Une des membres nous signale l'installation de table d'une terrasse juste au-dessus d'une grille d'aération du métro, à l'angle des rues Camille Desmoulins et Pétion.

Nous allons nous renseigner et demander, le cas échéant, que des mesures soient prises afin que les clients ne soient plus exposés directement aux particules polluantes.

### **- Terrasses abusives rue Saint Maur**

Une nouvelle fois, on nous signale la présence de terrasses qui ne respectent pas le passage des piétons rue Saint Maur. La mairie indique pourtant le contrôle régulier d'agents pour faire respecter la réglementation.

Nous allons donc demander aux services concernés le nombre de verbalisations effectuées dans la rue Saint Maur, entre la rue de la Roquette et la rue Saint-Ambroise, pour ce type d'infraction.

Plus personne ne prenant la parole, la réunion se termine à 15h30.

◦ ◦  
◦